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ЛЕОНИД БАТУРО: СОЗИДАНИЕ НАЧИНАЕТСЯ С ДОРОГИ 
 

Лауреат почетного звания «Человек года Витебщины» в номинации «Жилищно-

коммунальное и дорожное хозяйство, строительство и архитектура, топливно-энергетический 

комплекс, связь, транспорт и коммуникации» – Леонид Батуро, директор филиала Дорожно-

строительное управление № 2 ОАО «Дорожно-строительный трест № 1, г. Витебск», 

обладатель звания «Почѐтный дорожник Республики Беларусь II степени» и знака отличия 

«За заслуги перед Полоцком». 

 

«Звание «Человек года Витебщины» – это не просто высокая оценка, но и высокие 

обязательства, ответственность», – уверен Леонид Батуро». 

ПЕРВЫЙ РАБОЧИЙ ОПЫТ 

...К Леониду Валентиновичу мы не раз обращались за информацией, встречаясь на 

строительных объектах, совещаниях и штабах, в общественной приемной и на районных 

мероприятиях. Он всегда находит возможность рассказать о том, как трудятся полоцкие 

дорожники. На этот раз мы общались в редакции газеты, и разговор был не только о работе. Мой 

собеседник поделился мыслями о жизни, о том, что для него важно и ценно, вспомнил школьные и 

студенческие годы, первое знакомство с Полоцком... 

Родом Леонид Батуро из д. Турово Сенненского района. Мама работала бухгалтером в 

сфере общепита, отец – водителем в ДРСУ. Семья переехала в Сенно, где Леонид окончил 

11 классов. «Мальчишкой не раз бывал с отцом на объектах, на каникулах даже поработал пару 

месяцев дорожным рабочим, – вспоминает он. – Таким был первый опыт, который и повлиял на 

выбор профессии. Понял, что хочу стать инженером-строителем дорожной отрасли». 

ПОЛОЦКАЯ БИОГРФИЯ 

Леонид Валентинович поступил в Могилѐвский технический университет (который затем 

переименовали в Белорусско-Российский), успешно его окончил по специальности 

«Строительство автомобильных дорог и транспортных объектов» и в 2005 году приехал в Полоцк. 



Устроился в ДСУ № 2 дорожным мастером. Через год с небольшим уже был начальником участка. 

Со временем толкового специалиста назначили главным инженером, а в феврале 2015-го он 

возглавил коллектив филиала в качестве директора. 

Оглядываясь на пройденный путь, Леонид Батуро не сомневается, что последовательный 

профессиональный рост любому руководителю только на пользу. «Чем раньше мы понимаем, 

какое дело нам по душе, тем больше времени; чтобы совершенствоваться в нем, – рассуждает 

он. – Моя работа мне нравится. Да, бывают определенные трудности в дорожной отрасли. 

Реорганизация, которую переживаем, тоже непростой процесс. Но надо понимать, что главная 

цель – повысить эффективность работы, чтобы успешно развиваться». 

БЕЗ ЗАТИШЬЯ 

У дорожников есть две основные специализации: одни обслуживают дороги, а другие 

ремонтируют и строят. ДСУ № 2, в котором работает порядка 175 человек, – строительная 

организация. В ее составе участки с асфальтобетонными заводами (АБЗ) в Верхнедвинске и 

Лепеле. 

Как правило, работа дорожников-строителей носит сезонный характер. Но нынешней зимой 

затишья не было. ДСУ № 2 выиграло подряд на строительство лесохозяйственной дороги в 

Дретуни (порядка 10 км), продолжало строительство и в Ушачах, и на границе Полоцкого и 

Россонского районов, участвует в реконструкции моста через реку Западную Двину в Новополоцке. 

– У нас полная рабочая неделя, люди заняты, – констатирует директор. – К тому же идет 

ремонтная кампания; готовим асфальтоукладочную технику, АБЗ в Кетах. И ведем монтаж 

еще одного асфальтобетонного завода у нас на базе: новое итальянское оборудование АБЗ 

привезено к нам из Гродненской области. Для предстоящего строительства дороги Р-46 

Лепель Полоцк и обхода Полоцка потребуются большие объемы асфальтобетона. 

ДСУ № 2 работает и на российском рынке. «В Себежском районе, – уточняет Леонид 

Валентинович. – В целом портфель заказов на 2022 год сформирован, но и поиск новых не 

прекращаем». 

Свою задачу как руководителя Леонид Батуро видит в том, чтобы сохранить сложившийся 

коллектив, обеспечить его прибыльную качественную работу, достойные условия труда, 

совершенствовать техническую базу, приобретая новую технику в целях соответствия запросам 

времени, зарабатывать, чтобы иметь возможность развиваться. 

О ЛИЧНОМ И ОБЩЕСТВЕННОМ 

Сколько времени в сутках у директора занимает работа? «Есть объекты, на которых 

трудимся по 12 часов, без выходных, а бывает, и круглосуточно, – замечает Леонид 

Валентинович. – Поэтому на связи надо быть 24 часа семь дней в неделю. В любое время может 

потребоваться выехать на объект. Как относятся к такой необходимости в семье? С 

пониманием». 

Свободное время Леонид Батуро в первую очередь посвящает родным, во вторую – хобби. 

С супругой Натальей и десятилетним сыном Олегом живут в своем доме, который построили в 

Бельчице. Вместе выезжают на природу, навещают родителей, общаются с друзьями. 

– Есть друзья не только со школьных, студенческих лет, но даже с детского сада, – 

улыбается Леонид Валентинович и рассказывает, как еще в школе приобщился к спорту. – Каждый 

человек должен не только найти себя в профессии, но и приобрести хобби. Я после 9 класса 

увлекся тяжелой атлетикой. Учитель физкультуры сначала что-то нам подсказывал, а потом 

давал ключи от спортзала, и мы с ребятами могли тренироваться. 



В студенческие годы Леонид Батуро занимался пауэрлифтингом, был членом сборной 

Могилѐвской области по данному виду спорта, призером республиканских университетских 

соревнований, является кандидатом в мастера спорта. И в настоящее время не расстается с этим 

хобби: 

– Мы на работе организовали спортзал в пустующем помещении. Участвовали в 

отраслевых спартакиадах, за призовые средства приобретали инвентарь... Что дают 

тренировки? Организуют. Дисциплинируют. Воспитывают ответственность. И хорошая 

физическая подготовка никому не повредит. Надо укреплять здоровье. 

«БЛИЗОК ЭТОТ ГОРОД» 

Леонид Батуро давно чувствует себя полочанином. 

– Спустя год-полтора после переезда в Полоцк уже был тут как дома, – признается он. – 

Не люблю суету мегаполисов, поэтому моей душе близок этот город. К тому же все, что нужно 

– лес, озера, – есть рядом. 

Наша организация обязательно примет участие в акции подарков любимому городу к 

юбилею. Из года в год коллектив участвует в благоустройстве Полоцка – ремонтируем дворовые 

территории, обновляем дорожное покрытие, в прошлом году выполняли работы в парке возле 

Кургана Бессмертия. Сообща мы способны сделать многое, чтобы город был еще лучше – краше и 

комфортнее для жизни. Уверен, что все у нас получится. 

– Хочу пожелать всем дорожникам, которые осознанно выбрали для себя это дело и 

пришли в профессию не случайно, здоровья и терпения, – говорит Леонид Батуро. – Хочется, 

чтобы каждый из нас сохранил понимание того, что мы выполняем нужную работу. Любая 

страна, любое созидание начинается с дороги. И нам дорогой Нужно жить. 

 

БЛИЦОПРОС 

*Чему хотели бы научиться? 

– Подводной охоте. Люблю зимнюю и летнюю рыбалку, тихую охоту – грибы собирать, а вот 

подводную ловлю только планирую освоить. 

*Ваша любимая книга? 

– Каждая по-своему хороша, каждая чему-то учит, имеет свою идею. 



*Назовите основные качества своего характера. 

– Уважительное отношение к людям, вне зависимости от их статуса. 

*Есть совет или принцип, которым руководствуетесь в жизни? 

– Он звучит так: поступай с другими так, как хотел бы, чтобы поступали с тобой. Всегда помню, что 

земля круглая, и добро возвращается добром. В жизни ситуации могут быть разные, спорные, но 

надо стремиться избегать конфликтов, искать общий язык, взаимопонимание. 

*Самая большая ценность в Вашей жизни... 

– Семья, родители, близкие люди, которые вкладывали в меня свои душевные силы, 

поддерживали, направляли. Это самое дорогое. 

Оксана ШУЙСКАЯ. 


